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Легендарных боксеров
Виталия и Владимира Кличко

знают во всем мире. Их
блестящие победы на самом

высоком уровне не могут
оставить равнодушными ни

одного фаната бокса. Не так
давно братья побывали в

Москве, где встретились со
своими столичными

друзьями. После пресс(
конференции, состоявшейся

в пресс(центре газеты
«Московский комсомолец»,

корреспонденту Э. Гордеевой
удалось взять короткое

интервью у Виталия КЛИЧКО.

— Виталий, по(твоему,
что нужно для того, чтобы
стать классным боксе(
ром?
— Тяжело вот так взять и ска�

зать, что нужно для того, чтобы
стать боксером. Наверное, для
начала нужно посещать
спортивную секцию, зал бокса,
под руководством тренера по�
лучить азы этого вида спорта.
Потом, руководствуясь успеха�
ми, можно решить, стоит ли
начинать спортивную карьеру
или продолжить занятия на
уровне хобби. Ну а для того,
чтобы добиться результата,
нужно иметь цель и силу воли,
которая обязательно приведет
к намеченной цели.

— Кого вы считаете са(
мым сильным соперни(
ком в вашей весовой кате(
гории?
— Каждый соперник опасен,

каждый силен. Каждый хочет
занять твое место, если ты
стоишь перед ним и «заслоня�
ешь солнце». Очень много еще
неизвестных молодых, «голод�
ных» и амбициозных спортсме�
нов, рвущихся вперед, и каж�
дый из них опасен.

— А что вы перед боем
обычно делаете?
— Главное — хорошо поку�

шать: вкусно, в хорошей ком�
пании. Отдохнуть душой. И хо�
рошо поспать.

— Расскажите о вашей
семье…
— Родился я в Кыргызста�

не, в поселке Беловодск, 19
июля 1971 года. Отец Влади�
мир Родионович — сейчас пол�
ковник авиации. Мать Надеж�
да Ульяновна — служащая. В
1985 году мы всей семьей пе�
реехали на Украину.

— Как вы относитесь к
эмансипации?
— Скептически... Совре�

менные женщины стали бокси�
ровать, поднимать штангу... Но
они забывают, что, становясь
лидерами, теряют свое обая�
ние. Мы с моей женой Наташей
считаем, что мужчина должен
быть добытчиком, а жена — его
музой. В этом, на мой взгляд,
секрет семейного счастья.

— Где комфортнее себя
чувствуете — в Германии
или на Украине?
— Германия — высокоразви�

тая европейская страна.
Очень хорошие дороги, культу�
ра движения, поведения, чис�
тота. Нет тех огромных соци�
альных проблем, которые му�
чают Украину или Россию. Мы
комфортно чувствуем себя в
Германии, но тем не менее —
мы в гостях. Заметна разница
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в менталитете. Нельзя сказать,
лучше он или хуже, он просто
другой. Нет друзей детства, нет
мест, где ты вырос. Каждый раз,
приехав на Украину, в Киев, чув�
ствуем себя снова дома.

— В Европе другая кух(
ня. Скучаете по украинско(
му борщу с галушками?
— Вообще�то, мы с братом

обожаем блинчики, которые го�

товит нам мама. Лучше ее их
никто не сделает. Пробовали
заказывать блинчики в рестора�
нах, но тамошние шеф�повара в
блинах ничего не понимают.
Мама к нам часто приезжает.
Можно сказать, что она живет
между нашим домом в Германии
и Украиной, где остается отец.
Так что частенько балует нас до�
машней пищей.

— В Германии вас назы(
вают королем нокаутов...
— Я думаю это даже не толь�

ко из�за того, что все 27 боев,
которые я провел в Германии,
завершились нокаутом. Фами�
лия Кличко в переводе с немец�
кого языка означает «нокаутиру�
ющий удар»: «КЛИЧ» — удар,
«К.О.» — обозначение победы
нокаутом. В Германии очень
много фанатов бокса, и, когда

мы с братом выходим на ринг, зри�
тели встают и начинают аплоди�
ровать. Такая поддержка прида�
ёт особую силу и веру в себя.

— Какое шоу у вас было
на немецком телевидении?
Говорят, что именно оно
помогло вашей раскрутке.
— Совершенно верно. Попав

в Германию, мы стали участни�
ками одного очень популярного

шоу. Шоу называ�
лось «Профессио�
нальный бокс». Мы
вот уже на протяже�
нии восьми лет каж�
дые 2—3 месяца яв�
ляемся его активны�
ми участниками.

— Вас часто
с п р а ш и в а ю т ,
сколько нужно
заплатить, чтобы
вы согласились
выйти на ринг друг
против друга. Го(
ворят, что это вам
запретила делать
мать.

— Наша мать
всегда была против
занятий этим ви�
дом спорта. Но тем
не менее никогда
не запрещала по�
сещение секций.
Она очень часто
задавала один и
тот же вопрос:
«Почему бокс?
Ведь так много дру�
гих красивых и
неопасных видов

спорта». Она всегда очень вол�
нуется и переживает, когда мы
на ринге. Это стоит ей бессон�
ных ночей и большого нервно�
го напряжения. Вы можете
представить ее чувства, когда
она узнает, что один ее сын бу�
дет противостоять другому в
бою, где цель каждого боксера
— как можно быстрее отпра�
вить своего противника в бес�
сознательном состоянии на
помост. И все равно у нас про�
должают спрашивать: «Все же
за какую сумму вы согласились
бы боксировать друг против
друга?». Скажите, в какую сум�
му каждый из нас может оце�
нить сердце матери?

— А на тренировках дере(
тесь друг с другом?
— Вместе с Володей мы час�

то работаем в паре друг против

многие�многие другие увле�
чения.

— Путешествовать лю(
бите?
— Давно, в детстве, я меч�

тал стать путешественником.
С огромным интересом читал
множество книг о путешестви�
ях и дальних странах! Геогра�
фия была моим любимым
предметом. Зубрил географи�
ческие названия и термины:
государства, столицы, города.
Учительница подшучивала, что
Кличко наверняка станет в бу�
дущем путешественником.
И… дошутилась… Сегодня
можно по пальцам пересчи�
тать те страны, в которых я еще
не был.

— И как вы видите свою
дальнейшую карьеру? Ка(
жется, вы неплохо зара(
батываете на собствен(
ном имени, на рекламных
контрактах с ведущими
мировыми компания(
ми…
— Я счастлив, что мне уда�

ется заниматься той работой,
которая приносит мне удо�
вольствие. И мне приятно сни�
маться в рекламных роликах:
представляешь себя в Голли�
вуде. Еще приятнее, что роли�
ки с моим участием оказыва�
ются эффективнее роликов
немецких звезд. Нравится
быть лучшим!..
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друга. Делаем отра�
ботку, так называемое
домашнее задание,
когда один из нас ими�
тирует работу буду�
щего противника.
Корректируем и
помогаем друг
другу. Но в
спарринге не
стоим уже
добрых лет
д е с я т ь .
Опасно! Брат
ч е р е с ч у р
больно бьет...

— Сколь(
ко лет вы
еще намере(
ны драться?

— Знаете,
многие, даже вели�
кие, боксеры часто не
умеют определить границу,
после которой они превращают�
ся в мешок для битья. И вообще
это непросто — уйти. Ведь сто�
ять на ринге под светом прожек�
торов — это как наркотик. Хочу
надеяться, что я смогу опреде�
лить верную границу.

— А на улице приходится
применять свою силу и от(
точенный удар?
— Верьте или нет, но я ни разу

не применил своего умения за
канатами ринга. Словом, мож�
но намного большего достичь.
Однажды я приехал к родителям
в Киев. В подъезде не горели
лампочки, стояла компания
подростков, и мне подставили
подножку. Кто�то из ребят вклю�
чил фонарик… потом очень дол�
го извинялись.

— Сколько весит ваш
удар?
— Примерно 400 килограм�

мов.
— Темп вашей жизни

очень высок. Остается вре(
мя на отпуск? Как любите
отдыхать?
— Как такового понятия

«отпуск» у нас не существует.
После продолжительных сбо�
ров, а затем соревнований
стараемся сменить вид дея�
тельности, отвлечься от
спорта. Благо возможностей
хватает,  не хватает только
времени. А действительно
свободное время стараемся
отдать семье. Ну и, конечно
же, хобби. Это  кайтсерфинг,
вэгбординг, скубадайвинг и


